

Franckesche Stiftungen zu Halle

Choise English & High-Dutch Dialogues & Letters

Ludovici, Christian

Leipzig, 1705

VD18 12926434

Die Neutra

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:hbz:5:1-63864-p0011-9](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:5:1-63864-p0011-9)

G. of <i>loving</i> , des <i>lic-</i> bens/	G. of having <i>loved</i> , des haben-geliebt/
D. to <i>loving</i> , dem <i>lieben</i> /	D. to having <i>loved</i> , &c.
Ab. in [from &c.] <i>loving</i> , im (vom 2c.) <i>lieben</i> /	NB. Wenn man ein Verbum im Lexico auf-
in dem man <i>liebet</i> /2c.	schlagen will / so wirffet
man die Terminationes <i>est</i> , [<i>st</i>] <i>eth</i> , [<i>th</i> , <i>s</i>] <i>ed</i> , (<i>d</i>)	
und <i>ing</i> hinweg/ so bleibt das Stammwort/das man	
im Lexico suchen muß.	

Die NEUTRA

Werden auf vorhergehende weise / wie die Activa
conjugirt/ als 3. e.

I cry, ich schreie / thou criest, du schreiest/ he
crieth (oder cries) er schreyet/2c. I cried, ich schrie 2c.
I have cried, ich hab geschrien/2c. crying, schrey-
end/ &c.

I tarry, ich warte/ thou tarriest, du wartest/ he
tarrieth [tarries] er wartet/2c. I tarried, ich war-
tete/2c. I have tarried, ich hab gewartet 2c. tarry-
ing, wartend/ &c.

I sin, ich sündige/ thou sinnest, he sinneth [oder
sins] &c. I sinned, I have sinned, sinning.

I travel, ich reise/ thou travellest, he travelleth
[oder travels] &c. I travelled, I have travelled,
travelling.

I watch, ich wache/ thou watchest, he watch-
eth [oder watches] &c. I watched, I have
watched, watching.

Ausgenommen etliche wenige Neutra ~~passivi~~,
welche meistens ihr Perfectum und Plus-
quam perf. Indicativi, perf. primum, perf. 2dum
und

und Furur. Coniunct. und partic. perfect. mit dem folgenden Auxiliari, I am (ich bin) conjugiren/ also da sind: To come, kommen/ to go, gehen/ fahren/ reisen/ to arrive, anlanden/ anlangen/ ankommen/ to get, gelangen/ anlangen/ to depart, weggehen/ wegreisen/ to return, zurück kehren/ wiederkommen/ to enter, hineingehen/ to pass, vergehen/ to decess, sterben/ vercheiden/ to rise, aufstehen/ to fall, fallen/ to grow, wachsen/ werden/ to increase, zunehmen/ to swell, geschwellen/ aufflauffen/ to run, lauffen/ to flee, to fly, fliehen/ davon lauffen/ to escape, entfliehen/ entgehen/ to recover, sich wieder erholen/ wieder gesund werden.

e. g. I am come, ich bin gekommen/ I was come, ich war gekommen/ I be come, ich sey gekommen/ I may be come, ich mag gekommen seyn/ I shall be come, ich werde gekommen seyn/ being come, (seyend gekommen) der gekommen ist/ &c. - I am gone, ich bin gegangen/ I was gone, ich war gegangen/ I be gone, ich sey gegangen/ I may be gone, ich mag gegangen seyn/ ich mag fort seyn/ I shall be gone, ich werde gegangen seyn/ ich werde fort seyn/ being gone, (seyende gegangen) der gegangen ist/ &c.

Sonsten gehen sie wie die Activa, als: had I come, if I had come, wäre ich gekommen/ wenn ich gekommen wäre/ I had come, I should have come, ich wäre gekommen/ I would have come, ich wolte wohl gekommen seyn/ you ought to have come, ihr soltet gekommen seyn/ &c.

Jedoch